

qui garde toute chose en son cœur. Elle apparaît comme à Lourdes, au plus pauvre des pauvres. Et puis le lieu, reposant, inspirant, miraculeux pour ceux dont la vie est tempête. C'est un lieu où l'on vit une pause, faite de sérénité, on laisse en bas dans la vallée, ses soucis, ses peurs et ses angoisses.

Cela devient une parenthèse enchantée, un souffle inspirant, un moment de paix au cœur de l'été. Nous n'en revenons pas identiques.

Le Secours catholique remercie tous ceux qui font que cette fête puisse avoir lieu, les accueillants et aussi votre association. Nous ne savons pas réellement la valeur, l'impact de nos gestes et paroles ; soyez remerciés de votre générosité.

- **Merci Véronique. Belle journée à vous tous auprès de Notre Dame et St Laurent !**



### - Programme du 2ème semestre -

*La chapelle est ouverte tous les dimanches jusqu'à Toussaint, de 14h30 à 17h, 18h en juillet et août.*

- **Dimanche 16 juillet : le grand pèlerinage** de 10h à 16h30  
10h : prière du matin - 11h : Messe - 12h30 : Pique nique  
14h30 : Concert de guitare de Christian Dunac - 15h30 : Célébration mariale
- **Jeudi 10 août : Journée St Laurent** de 10h à 16h. Messe 10h30  
Repas sur réservation: 0607993963 / 0670489867
- **Mardi 15 août : Assomption de la Vierge Marie** de 10h à 16h  
10h : prière du matin - 11h : Messe  
12h30 : Pique nique - 14h30 : Célébration mariale
- **Dimanche 17 septembre** : Messe à 15h
- **Dimanche 8 octobre : Journée St François d'Assise** de 10h à 16h  
avec le frère Jean-Claude Tromas - 10h : Prière du matin - 11h : Messe  
12h : Pique nique - 14h30 : Célébration de la Pâque de St François
- **Mercredi 1er novembre : Toussaint** messe à 15h  
(puis fermeture de la chapelle pour l'hiver)

#### Les autres dimanches :

Prière du chapelet à 15h. Confessions possibles avant les messes.

La chapelle est accessible en voiture, uniquement pour les personnes ne pouvant monter à pied.

Vous pouvez aussi demander des infos complémentaires par mail :

« [nddecelles@gmail.com](mailto:nddecelles@gmail.com) »

**Un site :** <https://ariego-catholique.fr/paroisse/chapelle-notre-dame-de-celles/>

# La Lettre des amis de la chapelle



Semestriel n°33  
Juillet 2023

- Association pour la restauration de la chapelle de N-D-de-Celles -  
- Mairie 09000 Celles -

Chers amis,

nous constatons avec joie, que la neuvaine à St Joseph a porté son premier fruit. Nous avons fait la rencontre heureuse avec Mr Robert, Ingénieur structures, spécialiste des questions qui nous préoccupent, concernant les désordres constatés sur les murs et les fondations de la chapelle. Depuis le mois de janvier, il travaille à l'élaboration d'un dossier technique qui présentera les solutions envisagées pour résoudre les problèmes structurels du bâtiment. Plusieurs relevés précis ont été nécessaires afin de collecter de nombreuses informations sur le bâtiment. Les mesures ont été réalisées par un drone à laser, ainsi que par de nombreux relevés métrés. Son travail a mis en lumière la cause principale des désordres constatés : lors de la création de la plate forme de construction, la partie remblayée par la partie décaissée a subi un tassement important.

Il préconise des travaux pour solutionner ce problème : d'une part le renforcement du haut des murs et de la toiture, par la pose d'un chaînage de ceinture ancré dans les murs et d'autre part le renforcement des fondations par la pose de plusieurs micropieux ancrés dans la roche profonde et placés sous les murs Ouest et Sud. *(Les micropieux sont des tiges de métal enfoncés jusqu'au sol solide et injectés de béton.)*

Des entreprises, capables de réaliser ces types d'ouvrages, seront contactées afin d'établir des devis, ensuite nous procéderons à la création d'un dossier complet comprenant : l'étude technique ciblant les problèmes et préconisant les solutions puis les devis des entreprises. Ce qui nous permettra de solliciter des financements.

Chers amis, nous aurons besoin de toutes sortes de financements, institutionnels ou privés, pour arriver à réaliser ce gros chantier. A nouveau, nous venons vers vous pour vous solliciter à participer à ce chantier capital pour l'avenir de la chapelle. Merci pour ce que vous pourrez faire pour soutenir cette œuvre. Mr Robert a été l'ingénieur qui a permis, en autres, de sauver la chapelle d'Arnavé, que beaucoup

connaissent. Aujourd'hui c'est la restauration de la chapelle de N-D de Celles qu'il vient soutenir de ses compétences. Qu'il soit remercié pour son aide précieuse.

A très bientôt pour le grand pèlerinage du 16 juillet prochain !

*François Prieu*

### - Nos finances -

Pour le premier semestre de 2023, nos recettes s'élèvent à 5968 €. Nos dépenses à 3476.92 € et comprennent l'étude réalisée par le cabinet *ACCA Architecture-Patrimoine* à l'aide du drone, pour un montant de 2400 € ttc.

Vous avez été 77 à verser votre cotisation de membre. Merci à tous pour votre aide. Vos dons étant déductibles, pensez à cocher la case prévue sur le bulletin joint, un reçu vous sera envoyé.

*Marie Puntil, trésorière*

### - Infos -

Un livret présentant les vitraux de la chapelle est vendu au profit de la restauration, vous le trouverez au stand des ventes au fond de la chapelle.

Ces remarquables vitraux, présentent les différents titres symboliques attribués à la Vierge Marie que l'on retrouve dans les Litanies de la Vierge.

### - Témoignage -

Nous étions réunis le 5 février dans cette chapelle, si chère à nos cœurs, pour fêter notre 50e anniversaire de mariage. Nous célébrions tout simplement cet événement à la lecture de la lettre de Saint-Paul aux Corinthiens. C'était aussi l'occasion de témoigner de notre attachement à ce lieu emprunt d'une telle sérénité et qui invite à laisser dehors le poids des vicissitudes de la vie.

Lorsque mon mari a subi son grave problème de santé, les spécialistes ont déclaré qu'il n'y avait aucun espoir qu'un jour il puisse marcher, parler ! Le monde s'écroulait autour de nous. Et un rêve étrange s'est manifesté... mon mari gravissait les marches pour accéder à la Porte de la Chapelle, il marchait !! Et cette vision m'a habité pendant les longs et difficiles mois de rééducation et de lutte.

Quel bonheur le jour où, Jean-Pierre, présent ce jour-là, il peut en témoigner, a ouvert la porte devant nous. Mon rêve se réalisait.

Merci à Notre-Dame de Celles pour avoir guidé notre force, notre espérance.

*Geneviève et Edmond, Foix*

### - Fête de St Laurent -

Le 10 août prochain, à partir de 10h, le Secours Catholique d'Ariège propose de fêter St Laurent à la chapelle. Nous avons demandé à Véronique Nardizzi, animatrice de réseaux de solidarité Ariège, de présenter aux Amis de la chapelle le sens de cette journée :

**- Véronique, voulez-vous nous présenter votre démarche : pourquoi une journée St Laurent organisée par le Secours catholique ?**

- Nous organisons une journée autour de notre saint patron. St Laurent est en effet, le patron du Secours catholique. Selon l'histoire, il est Diacre de l'Église de Rome, auprès du pape saint Sixte II, il a pour fonction d'être le gardien des biens de l'Église. Lorsque l'empereur Valérien prend un édit de persécution interdisant le culte chrétien, il est arrêté en même temps que le pape et les autres diacres. Ils sont immédiatement mis à mort, mais lui est épargné dans l'espoir qu'il va livrer les trésors de l'Église. Voyant le pape marcher à la mort, Laurent pleure. Est-il donc indigne de donner sa vie pour le Christ? Sixte le rassure, il ne tardera pas à le suivre. Sommé de livrer les trésors, il rassemble les pauvres, les infirmes, les boiteux, les aveugles. "Voilà les trésors de l'Église." Il est condamné à être brûlé vif sur le gril.

Le festival St Laurent, vécu tous les 2 ans à Lourdes, est né après Diaconia 2013. C'est grâce à ce rassemblement que sont nées une quantité de groupes en précarité, partageant la parole de Dieu : « *les fraternités Saint Laurent* ». Elles portent des noms différents, celle de Pamiers s'intitule « *Fraternité du bon larron* ». C'est à son initiative, l'année dernière, que nous avons organisé une fête.

La mission du Secours catholique est une mission d'amour et d'éveil à la charité. Nous sommes appelés à vivre la rencontre avec les plus pauvres, à vivre l'entraide et la joie de la fraternité.

**- Cette journée s'adresse à qui ?**

- Ouverte à tous, c'est notre principe : accueil inconditionnel, comme nous le rappelait notre fondateur Jean Rodhain, personne n'est inutile :) Tous invités pour vivre un moment fraternel, fait de simplicité, de spiritualité, de jeux et de partager un bon repas. Il suffit juste de s'inscrire.

**- Pourquoi avoir choisi la chapelle de ND de Celles ?**

- Notre Dame est une figure marquante de notre association, en premier car notre fondateur priait beaucoup Marie et même sur son lit de mort, il écrivait la prière du "je vous salue Marie" Et aussi, car Marie, dans l'Évangile, est toujours au service, elle ne compte pas, elle est présence précieuse auprès de son fils, du groupe qui l'accompagne. Elle est, celle